
BALADES 
CITOYENNES

Dessinons 
le Chevilly
-Larue 
de demain !

Confronter les points 
de vue

Les balades citoyennes 
sont une opportunité pour 
chacun de partager avec 
les élus leur quotidien, 
leurs idées, leur avis sur 
les projets travaillés pour 
la ville. Chaque coin de 
rue peut receler un trésor, 
si mimime soit-il, comme 
cette fresque réalisée rue 
Petit le Roy sur le poste 
électrique à partir d’une 
proposition citoyenne. 
Conçue et réalisée par 
des artistes chevillais 
en apprentissage au 
conservatoire, la fresque 
évoque l’histoire des 
Castors, reliant ainsi les 
générations. C’est pourquoi, 
ces balades sont aussi une 
opportunité sans pareil 
de croiser les regards afin 
qu’ils combinent l’intérêt 
général et la réalité des 
Chevillais. La fierté et 
l’attachement à notre ville 
permettent de dépasser les 
différences pour aller vers 
une direction commune.

Stéphanie Daumin, 
Maire de Chevilly-Larue

10 juin 2023 :   
balade au cœur du quartier Bretagne
Il n’est pas encore 10h30 quand une quinzaine d’habitants est déjà 
au point de rendez-vous, place de la Libération. Ils y sont rejoints par 
Stéphanie Daumin et trois autres élus de l’équipe municipale (Barbara 
Lorand-Pierre, Renaud Roux, Jean-Roch Cognet). Dans une ambiance 
détendue, la balade commence en direction de la rue Pablo Picasso où 
d’autres habitants se joignent au groupe.

Cette balade a 
permis d’aborder 
différents sujets 
concernant le 
quartier Bretagne 
mais aussi 
plus largement 
l’ensemble de la 
commune comme 
le projet de parcs 
canins ou le futur 
parc communal 
et la future mairie. 
Les habitants, 
pour certains 
bien habitués 

des balades, pour d’autres en découverte de ces dernières, ont pu 
échanger avec les élus présents sur le quotidien et les projets. Le tout 
dans une ambiance détendue et constructive.
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LA BALADE   PAS À PAS
À améliorer

À améliorer

À améliorer

À améliorer

Arrêt des produits phytosanitaires
En chemin vers la rue Pablo Picasso, une des habitantes fait remarquer 
que les herbes sauvages qui poussent au niveau des voiries donnent 
l’impression d’un manque d’entretien. Stéphanie Daumin explique 
alors que cela ne traduit pas un manque d’entretien, les jardiniers 
municipaux n’utilisent plus de produits phytosanitaires depuis 
plusieurs années, bien avant que la réglementation aille dans ce sens. 
C’est favorable à notre planète, mais il est vrai qu’il faut se réhabituer à 
vivre avec une nature plus foisonnante en ville. L’idée de communiquer 
à ce sujet a été soumise afin qu’aucune confusion de ne soit faite dans 
l’esprit des Chevillais.

Projet de parcs canins
Arrivée au niveau de la promenade Maurice Chevalier, Stéphanie Daumin 

présente aux habitants le projet de parcs canins à différents lieux de 
la commune. Les parcs canins seront des espaces dédiés aux chiens, 
un espace où ils pourront courir en liberté, passer du temps avec leur 

maîtres en sécurité. Certains baladeurs craignent que des maîtres peu 
scrupuleux laissent sur place les déjections de leurs chiens. À l’issue de 

l’atelier organisé au printemps sur le sujet, un questionnaire est en ligne 
sur le site de la ville pour permettre aux plus de Chevillais possible de 

participer à cette consultation.

Présence de rats à proximité de la 
promenade Maurice Chevalier
Arrivés au niveau de la promenade, plusieurs 
participants évoquent la présence de plus
en plus importante de rats. Ceci inquiète les 
riverains qui se demandent comment en limiter 
la prolifération. Les chantiers comme celui 
du métro ont tendance à déranger les rats et 
ceux-ci sortent plus facilement aux yeux de 
tous. Mais il est vrai que le bassin de rétention 
Maurice Chevalier rencontre un problème 
particulier : au gré des travaux réalisés par 
les riverains, les erreurs de raccordement ont 
eu lieu entre eaux usées et eaux pluviales, 
envoyant par erreur les eaux sales dans le 
bassin. L’intercommunalité Grand Orly Seine 
Bièvre, compétente en assainissement, traite le 
sujet.

L’ouverture de la ressourcerie  
L’Ecume des choses

Au printemps dernier, la ressourcerie L’Écume 
des choses a ouvert ses portes au public. 

Plusieurs participants, déjà habitués du lieu, 
sont ravis de cette création. La commune a 

travaillé sur ce projet de nombreuses années.

Projet de parc communal
Nouvel arrêt au sein du parc départemental. 

La Maire expose le projet d’ouvrir le parc 
communal au public comme l’est actuellement 

le parc départemental, offrant ainsi un nouvel 
espace vert à découvrir. L’installation du 

type de mobilier questionne. Toutefois, l’idée 
de piétonniser cette partie de la ville afin de 

pouvoir rejoindre la future mairie à pied séduit 
l’ensemble des baladeurs. Cela suppose de 

revaloriser certains espaces verts de la ville, 
l’enthousiasme est palpable.

Stationnement sur trottoir  
rue des Pensées
En remontant le long de la rue des Pensées, 
un riverain alerte la Maire sur les véhicules 
stationnés à cheval sur les trottoirs ou à des 
endroits dangereux comme au milieu de la 
chaussée. Ceux-ci ne permettent pas aux 
piétons de rester en sécurité et les forcent à 
marcher sur la route.

Donner plus de visibilité aux jardins familiaux
En passant devant les jardins familiaux, les baladeurs 
constatent : c’est un lieu apaisant, intimiste et apprécié 
pour cela. D’ailleurs il mérite d’être mieux valorisé. Selon 
eux, il manque peut-être des chemins pour faire la jonction 
entre les différentes parties des jardins.

J’aime

J’aime

J’aime

constats et propositions 
issus de la balade

Une question, une idée, une suggestion :
 endirect@ville-chevilly-larue.fr



VOUS L’AVEZ DIT !
Jean-Luc

J’ai déjà participé à des balades citoyennes l’an dernier et j’apprécie ces 
moments. C’est l’occasion d’en savoir plus sur l’évolution du quartier et 
de pouvoir discuter avec les élus des aménagements prévus. Ça permet 
d’avoir un contact direct avec eux et de faire remonter des informations 
qu’ils n’ont pas forcément. Je m’intéresse particulièrement aux projets 
immobiliers en cours, aux aménagements de pistes cyclables et à 
l’entretien des espaces verts. Je suis investi à la Ferme du Saut du Loup 
pour m’occuper du potager et j’aimerais que les projets de jardinage 
participatif se développent. 

Nathalie

C’est important de participer à ces moments avec la Maire et les élus 
qui prennent de leur temps pour venir à notre rencontre et répondre 
à nos questions. Le format des balades apporte un climat détendu. 
C’est aussi une manière de prendre en compte l’état d’esprit des autres 
habitants. On se rend bien compte que tout le monde n’a pas le même 
avis et que les élus n’ont pas un rôle facile. Cette balade m’a permis 
d’en savoir plus sur certains projets d’aménagements, notamment en 
matière de promenades piétonnes, mais aussi de discuter du projet 
de stationnement résidentiel au quartier Bretagne. C’est un sujet 
d’inquiétude puisque c’est une contrainte pour les riverains même si on 
se rend bien compte qu’il est nécessaire d’agir avec l’arrivée du métro.

Lidia

On ne connaît pas forcément tout ce qui se passe dans sa ville et son 
quartier : il est donc important de se tenir au courant et de participer à 
ces initiatives pour être une citoyenne éveillée. J’habite à Chevilly-Larue 
depuis 1960 mais je ne me rendais pas compte de tout ce qui se passait 
quand je travaillais. Aujourd’hui je suis plus active et très contente de 
participer à la vie locale. Il y a toujours des choses qui peuvent être 
améliorées et des idées intéressantes à apporter. C’est tout l’intérêt 
de ces échanges avec l’équipe municipale qui fait déjà beaucoup de 
choses. 
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